

**Pädiatrie aktuell** · Trends in pediatrics

- 931 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**  
Pediatrics news

**Bild und Fall** · Photo essay

*D. Lekaditi · A. Hackenberg · I. Scheer · G. Ramantani · E. Keller · A. Meyer-Heim*

- 934 **Kleinkind mit Chiari-Malformation Typ I, globalem Entwicklungsrückstand, Dysmorphiezeichen und atonischen Ereignissen mit Apnoen**  
Infant with Chiari malformation type 1, global developmental delay, dysmorphic features and atonic events with apnea

---

**Leitthema** · Main topic · Review articles

---

*Redaktion: F. Zepp, Mainz · D. Schranz, Gießen*

## **Kinderkardiologie**

### Pediatric cardiology

*F. Zepp · D. Schranz*

- 940 **Einführung zum Thema: Kinderkardiologie**  
Introduction to the topic: Pediatric cardiology

*R. Axt-Fliedner*

- 943 **Fetale Herzdiagnostik. Realität und Anspruch**  
Fetal heart diagnostics. Reality and self-imposed standard

*M. Khalil*

- 952 **Grundsätze der postnatalen Akutversorgung von Patienten mit angeborenen Herzfehlern**  
Principles of postnatal acute treatment in patients with congenital heart diseases

*G. Kerst · J. Vázquez-Jiménez · M. B. Gonzalez y Gonzalez · A. Maizza · S. Ostermayer*

- 961 **Tachykardien bei Kindern ohne und mit angeborenem Herzfehler. Medikamentöse vs. interventionelle Therapie**  
Tachycardia in children with and without congenital heart disease. Pharmacological vs. interventional treatment

*C. Apitz*

- 972 **Therapie der pulmonalen Hypertension im Kontext angeborener Herzfehler**  
Treatment of pulmonary hypertension associated with congenital heart disease

*D. Schranz*

- 982 **Behandlung der chronischen Herzinsuffizienz im Kindesalter**  
Treatment of chronic heart failure in childhood

**Kasuistiken** · Case reports

*P. Haßkamp · S. Blomeyer · S. Mattheis · S. Lang · G. Lehnerdt*

- 992 **Fremdkörperingestion: Knopfzellen im Bereich der oberen Ösophagusenge. Ein interdisziplinärer Notfall**  
Ingestion of foreign bodies: button cell batteries in the area of the upper third of the esophagus. A interdisciplinary emergency

**Konsensuspapiere · Consensus papers**

*U. Querfeld · J. Dötsch · J. Gellermann · P. Hoyer · M. Kemper · K. Latta · B. Tönshoff · L. T. Weber · W. Rascher*

- 997 Diagnostik und Therapie des idiopathischen nephrotischen Syndroms im Kindesalter. Zusammenfassung der S2e-Leitlinie AWMF-Registernummer 166-001, federführend: Gesellschaft für Pädiatrische Nephrologie**  
 Diagnosis and therapy of idiopathic nephrotic syndrome in childhood. Summary of the S2e guideline AWMF registry number 166-001, headed by the German Society for Pediatric Nephrology

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

*J. Holle · B. Lange-Sperandio · C. Mache · J. Oh · L. Pape · F. Schaefer · U. Vester · L. T. Weber · D. Müller*

- 1005 Hämolytisch-urämisches Syndrom im Kindes- und Jugendalter**  
 Hemolytic uremic syndrome in childhood and adolescence

- 1017 Fragebogen**  
 Assessment

**Abstracts · Abstracts**

- 1030 Abstracts der JA-PED 2017**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 1019 Mitteilungen der DGKJ · News from the DGKJ**  
**1029 Mitteilungen der ÖGKJ · News from the OeGKJ**

**Vorschau · Preview****Impressum · Imprint**

Titelbild: © Echo / Image Source

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Monatsschrift Kinderheilkunde* ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

**Aims & Scope**

*Monatsschrift Kinderheilkunde* is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.**